

incorporación a la Administración Pública. Por otra parte he trabajado, también, con mi hermano Fernando en el Ministerio de Asuntos Exteriores e incluso hemos preparado la oposición juntos, o sea, que nos llevamos muy poca diferencia de edad los cuatro y hemos hecho siempre la vida muy familiar y muy conjunta.

—¿Cómo está en el P.S.D. Rafael Arias-Salgado? ¿Ha surgido en estos últimos tiempos o ha tenido una trayectoria?

—La social democracia es una acción política que tiene sus singularidades en un país como España con estructuras más injustas que otros países europeos donde el socialismo marxista, evidentemente, tiene un papel predominante, dentro de lo que podría llamarse corrientes socialmente avanzadas. Para mí la social democracia es una acción política enormemente válida para España. Llamándose social democracia o llamándose de otra manera, a mí lo que me importa en definitiva es el proyecto ideológico que la social democracia representa como la modernización del país y como ideología que pretende lograr seriamente y con competencia profesional, con responsabilidad y con rigor una sociedad mucho más justa y mucho más igualitaria. Dentro de lo que podría llamarse corrientes políticas no marxistas, la social democracia representa para este país una posibilidad importante. Nosotros, como social demócratas, nos insertamos en la Unión de Centro Democrático, pensando precisamente en darle a la U.C.D. una configuración de centro-izquierda. Hemos tenido éxito en esta capacidad de influencia nuestra y la política que hoy sigue el gobierno es un programa claramente social-demócrata.

—Volviendo otra vez a lo mismo, ¿cómo se encuentra en esta social democracia?, ¿qué caminos siguió?, ¿qué relaciones tuvo?

—Cuando muere Franco y se empieza a abrir la mano, los núcleos clandestinos de la oposición democrática empiezan a pensar en organizarse en partidos políticos. Yo conocí al incorporarse a Cuadernos para el Diálogo, a Francisco Fernández Ordóñez y a Dionisio Ridruejo. Conociéndolos a ellos, fue como tomé sustancialmente la acción social democrática, al encontrarme sustancialmente identificado con su forma de pensar y con su forma de enfocar los problemas políticos del país. Se inicia, entonces, un proceso de unificación de todas las corrientes social-demócratas que había dispersas por el país y, se constituye la Federación Social Demócrata que abarcaba a todos los social demócratas entonces existentes.

Rafael Arias-Salgado está en su ambiente de parlamentario, que trata de



sacar adelante una idea, un proyecto o defiende algo. Sigue hablando y aparece la necesidad de la incorporación de España a la Comunidad Europea. ¿Es necesaria?

—El problema es de cifras, nosotros somos un notable cliente de la Comunidad E.E. y la C.E.E. es el cuatro cliente de España. Estos son hechos tan evidentes que no podemos presumir de ello. No podemos controlar ni las importaciones, o sea los españoles compran donde quieren, ni las exportaciones, los españoles venden donde quieren, y como esto es un hecho determinado por la situación geográfica de España, pues hay que reconocer como tal el hecho.

—¿No ve en Iberoamérica un mercado más amplio?

—En Iberoamérica no hay posibilidad de hacer un mercado beneficioso para España porque allí tenemos que competir con Estados Unidos, y es evidente que España no puede competir con Estados Unidos, salvo en artículos muy concretos, pero con carácter general contemplado desde un punto de vista global, es evidente que nuestra condición de inferioridad es clara, y tratar de arrebatarle a los Estados Unidos el mercado de Iberoamérica creo que es una batalla púnica.

Seguimos machacando la idea, la pregunta y le hacemos pensar en Italia y sus problemas. Las similitudes entre Italia y España y el repartirse los palos de la C.E.E.

—Yo creo que Italia no ha sacado nada más que beneficios de la Comunidad. La situación de bancarrota en Italia se debe a otras causas, no a su pertenencia a la Comunidad. Si no hubiera colaborado este organismo Italia habría hecho quiebra.

Nace el contacto por Toledo, se presentó candidato al Congreso por la Unión de Centro Democrático, encabezaba la candidatura y un hombre como Arias-Salgado, con su posición, su conocimiento político, sale elegido.

—¿Cómo se ve Arias-Salgado en la provincia de Toledo?

—La matización exacta de como yo me encuentro por Toledo es la siguiente: tengo una clara educación política.— En principio estaba incluido para presentarme por Madrid, esto es absolutamente cierto, pero yo siempre como hombre con vocación política, quería hacer una campaña electoral, pero una campaña de verdad, y desde el primer momento manifesté mi deseo de presentarme por una provincia limítrofe a Madrid, concretamente por Toledo. Dadas las dificultades que surgieron a última hora para elaborar las listas de Madrid, mi deseo le vi convertido en realidad. Es decir, efectivamente, se me asignó Toledo como circunscripción electoral. De lo cual estoy sumamente contento, tanto por el éxito en las elecciones, que es un 41 por 100 de los votos, como porque pienso dedicarme a trabajar por la provincia de Toledo, ya decía el otro día que había empezado a hacer gestiones.

—¿Ha llegado a amar a Toledo?

—No diría, estrictamente, que un amor a Toledo, sino como todos los españoles porque es una ciudad histórica, porque ha sido una de las provincias más perjudicadas por el centralismo de Madrid. Una de mis constantes, y sobre ello he escrito muchos editoriales en Cuadernos para el Diálogo, ha sido el centralismo. El hecho de presentarme por una provincia limítrofe de Madrid para combatir este centralismo, refleja perfectamente mis deseos de continuar esa lucha política contra el centralismo de Madrid y en favor de la descentralización administrativa y política. Ahora vamos a tener el segundo nivel de lucha mediante la constitución de una región castellano-manchega en la cual esperamos y así vamos a intentarlo que Toledo tenga un papel predominante.

—¿Cómo ve ante este gran boom que es Madrid a ese Toledo pobretón casi arrimadizo y su problemática?

—En estos momentos toda la región castellano-manchega, no solamente Toledo, tiene unos problemas muy semejantes. Creo que, lo que los toledanos, o castellanos-manchegos producen, debe revertir en beneficio de ellos y esto es lo que hoy no ocurre. Todavía la problemática en síntesis sería esa. Hoy las Cajas de Ahorro, por ejemplo, de la región, no rewerten en beneficio de ella sino que, a través de los coeficientes de inversión obligatoria, etc., pues van a parar a amortizar las deudas, por ejemplo del Ayuntamiento de Barcelona o a financiar inversiones industriales que benefician a otras provincias o regiones. Por consiguiente, con los recursos de la provincia y la ayuda del Estado, se podrá conseguir, a plazo medio, que Toledo sea una provincia plenamente desarrollada y no una provincia a medio desarrollo.

—Hay un tema que preocupa a los toledanos, la especulación del suelo, su problemática y la subyugación que se tiene con respecto a Bellas Artes. En torno a esto, ¿Arias-Salgado o la U.C.D. tienen pensado algo?

—El gobierno va a enviar a las Cortes antes del 30 de septiembre un proyecto de Ley contra la especulación del suelo, nosotros estamos intentando que de alguna manera se resuelva. No sé de qué manera, pero de alguna manera debe resolverse la injusticia que supone que la única posibilidad de expansión de Toledo capital, actualmente, sea a través de unas áreas geográficas de propiedad privada de exclusiva propiedad privada unipersonal.

Los objetivos de Rafael Arias-Salgado se concretan, para la provincia de Toledo: En el ámbito de la pequeña y mediana empresa, la creación para la misma del Instituto de Crédito Especial.

Autopista Madrid-Toledo.  
Especulación del Suelo.  
Agricultura.

—¿Y los polígonos de Toledo y Talavera, ¿alguna acción?

—No tengo una acción pensada, concreta. Pienso que éstos no representan aún el cúmulo de ventajas y beneficios a la iniciativa privada que en un principio se pensó. Por lo tanto, hay que reestructurar.

Salió el proyecto de una sociedad mixta (INI) para el desarrollo de la Región Castellano-Manchega parecida a la existente en Extremadura. La Universidad y la ubicación en Toledo de algunas facultades universitarias casi es un hecho, sin perjuicio de que en las demás provincias castellano-manchegas sean creadas otras. Rafael Arias-Salgado, matizó, sobremanera, esta actuación como bandera suya y de su grupo.

Las municipales, la preparación del programa y algunas que otras disquisiciones en torno a la pérdida por parte de U.C.D. para terminar con unas palabras hacia los toledanos:

“Quiero enviar a los toledanos un doble mensaje. En primer lugar mi gratitud tanto a los que han votado a la Unión de Centro Democrático y a mí como cabeza de lista y al presidente Suárez como líder nacional, como a los que no nos han votado. En segundo lugar, llevar a su ánimo que los diputados de la U.C.D., están trabajando por Toledo y que harán todo lo que esté en sus manos para que la provincia de Toledo resulte beneficiada por la labor gubernamental de la U.C.D.”

Fotos y texto  
SANCHEZ-ESCOBAR

#### COMPRARIA

una Empacadora usada, de tractor. Interesados dirigirse a D. Emiliano Jiménez. Teléfono: 80 69 73. Talavera.

#### SE VENDE

una huerta con casa, luz, agua, teléfono y árboles frutales. En Calera y Chozas. Para tratar: Telf. 80 44 25. Talavera.

#### SE TRASPASA LOCAL COMERCIAL

instalado. Precio interesante. Situado en C/ Luis Jiménez, 4. Teléfonos: 80 25 60 y 80 28 46.

#### RECUPERACIONES

E. G. B. B. U. P. C. O. U.  
Grupos reducidos  
Centro de Estudios FORJA  
San Francisco, 5. - 1.ª planta  
TALAVERA DE LA REINA

#### VENDO PISOS

4 dormitorios, salón comedor, 2 cuartos de baño, 2 terrazas, más servicios. Céntricos, todos exteriores, sin gastos. Razón: c. Ramón y Cajal, 11, 1.º B Jesús Romeral. Telf. 803223. De 11 a 1 y de 5 a 7. TALAVERA

#### ¡TOLDOS!

¿QUIERE COLOCAR SUS TOLDOS? LLAMENOS  
Precios especiales para comunidades  
TOLDESA, Alfredo Castro Camba, 21  
Telfs. 4775160, 4779000  
MADRID - 18

#### VENDO NAVE INSTALADA

Paseo del Muelle. -216 m2  
Teléfono 80 04 40

## ¡EXCURSIONES..!AGOSTO

GALICIA: RIAS ALTAS - RIAS BAJAS, 6 días

del 14 al 19 Agosto, por 3.000 ptas.

A BENIDORM, 5 días de Playa, por 2.900 ptas.

27-28-29-30 y 31 Agosto.

A TORREMOLINOS, 5 días por 2.850 ptas. del 27 al 31 Agosto.

A SEGOVIA Y LA GRANJA, Domingo 21-Septiembre.

A MALLORCA, 6 días por 3.900 ptas.

Viaje y pensión completa en Hotel

A LOURDES Y ANDORRA, 8-9-10 y 11 Septiembre.

Por 2.800 ptas. viaje maravilloso.

Es un programa que organiza: VIAJES GEMINIS, S. A. G.A.T. 373

MADRID. Reservas e informes en Talavera:

ACADEMIA EXA, c/ Luis Jiménez, 5, Telf. 802594